



**Mi Universidad**

## **Resumen**

*Joseph Eduardo Córdova Ramírez*

*Nombre del tema: Sedación paliativa y Eutanasia*

*4to parcial*

*Nombre de la Materia: Medicina paliativa*

*Nombre del profesor: Agenor Abarca Espinoza*

*Medicina humana*

*6to semestre*

## **Sedacion Paliativa**

**Resumen:** La sedación paliativa es una intervención médica utilizada en cuidados paliativos para aliviar el sufrimiento de pacientes terminales con síntomas refractarios que no responden a tratamientos convencionales. Consiste en administrar medicamentos para inducir un estado de disminución de la conciencia, con el objetivo de mejorar la calidad de vida al final de la vida.

Y se aplica cuando los síntomas como dolor severo, disnea incontrolable, agitación extrema u otros no pueden ser aliviados de otra manera y afectan significativamente la calidad de vida del paciente.

Con el fin de aliviar el sufrimiento sin acortar intencionalmente la vida del paciente, manteniendo siempre el respeto por su autonomía y dignidad.

Como tal la sedación paliativa es una opción importante en cuidados paliativos para pacientes terminales con síntomas refractarios, destinada a aliviar el sufrimiento de manera ética y legalmente adecuada, respetando la dignidad y autonomía del paciente.

### **Conclusion.**

La sedación paliativa implica, para el enfermo, una decisión de profundo significado antropológico: la de renunciar a experimentar conscientemente la propia muerte. Tiene también para su familia importantes efectos psicológicos y afectivos. Tal decisión ha de ser resultado de una deliberación sopesada y una reflexión compartida acerca de la necesidad de disminuir el nivel de conciencia del enfermo como estrategia terapéutica. Además, la sedación ha de estar siempre bien indicada y bien efectuada, siendo los elementos fundamentales el consentimiento, la administración de farmacos a dosis adecuadas, y la evaluación.

### **Eutanasia.**

**Resumen:** La eutanasia es un tema ético y legalmente controvertido que involucra la acción de poner fin intencionalmente a la vida de una persona que padece una enfermedad incurable o en condiciones médicas extremadamente dolorosas, a petición expresa del paciente o con su consentimiento explícito si está incapacitado. Existen diferentes formas de eutanasia, incluyendo la eutanasia activa (donde se administra una sustancia letal) y la eutanasia pasiva (donde se retira o se deja de aplicar el tratamiento que sostiene la vida).

Los defensores de la eutanasia argumentan que respeta el derecho a la autonomía del individuo y aliviaría el sufrimiento innecesario. Sin embargo, los opositores sostienen que va en contra de principios éticos fundamentales, como la sacralidad de la vida y el peligro de abrir la puerta a abusos y decisiones precipitadas.

El debate sobre la eutanasia ha llevado a la legislación variada en diferentes países y estados. Países como los Países Bajos, Bélgica, Canadá y algunos estados de Estados Unidos han legalizado ciertas formas de eutanasia, mientras que en otros lugares sigue siendo ilegal y es motivo de intensos debates sociales, éticos y legales.

**Conclusion:** La cuestión de la eutanasia es profundamente compleja y polarizadora, con puntos de vista encontrados que reflejan preocupaciones éticas, religiosas, legales y humanitarias. Al considerar conclusiones sobre la eutanasia, es crucial reconocer varios aspectos:

**Derecho a la autonomía:** Muchos defensores argumentan que la eutanasia respeta el derecho del individuo a controlar su propia muerte y a evitar un sufrimiento prolongado e insoportable.

**Sacrificio de la vida humana:** Los opositores enfatizan que la eutanasia contradice principios éticos fundamentales que protegen la sacralidad de la vida humana y que podrían abrir la puerta a la devaluación de la vida de los más vulnerables.

**Legislación y regulación:** Los países y estados que han legalizado ciertas formas de eutanasia han implementado estrictos controles y salvaguardias para evitar abusos y asegurar que las decisiones sean tomadas de manera informada y libre por parte de los pacientes.

**Impacto en la sociedad y la medicina:** La legalización de la eutanasia también plantea preguntas sobre cómo afecta a la relación médico-paciente, los cuidados paliativos y la atención al final de la vida, así como las implicaciones para los profesionales de la salud que participan en estos procedimientos.

**Bibliografías.**

<http://www5.diputados.gob.mx/index.php/esl/content/download/145996/729028/file/CESOP-IL-72-14-MuerteTienePermiso-300419.pdf>

[https://www.cgcom.es/sites/main/files/mig/guia\\_sedaccion\\_paliativa.pdf](https://www.cgcom.es/sites/main/files/mig/guia_sedaccion_paliativa.pdf)

<https://conbioetica-mexico.salud.gob.mx/descargas/pdf/eutanasia.pdf>